

RUMORES INVEROSIMILES

ESPAÑA ES INDEPENDIENTE

Durante todo el día de ayer ha circulado por los Centros políticos un rumor de la más trascendente gravedad.

Se ha repetido, con mucha insistencia, que las decisiones del ministro de Hacienda español han provocado el enojo de una de las potencias beligerantes, hasta el extremo de haber reclamado en términos no sólo vivos, sino casi amenazadores, o amepazzadores sin casi.

La fantasía de los agoreros, muy dados, en general, a asumir el papel de Casandra, habrá puesto seguramente no poco de su cosecha, y la alarma y la indignación anoche no eran leves, llegando hasta formular un dilema, el primero de cuyos términos consistía en la dimisión del señor Urzáiz, y el otro estribaba en algo tan desaforado e inverosímil, que ni decirlo con palabras expresas queremos.

¿No se tratará de un ardid político, de una campaña, de una zancadilla? Porque es así que desde la constitución del Gabinete Romanones se ha podido observar un doble fenómeno.

El Sr. Urzáiz consideró, por la opinión casi unánime de los partidos y de las gentes aledañas de la vida pública, como una garantía.

El propio Sr. Urzáiz fue blanco y víctima de la más ruda oposición de parte de los diarios afectos al grupo conservador idóneo.

Al hablar de arides, de campañas, de zancadillas, descartamos en absoluto la mala voluntad y no ya la deficiencia, pero aun el eclipse del patriotismo en los seguidores del señor Dato, y sólo concebimos posible la ofuscación. Mas se nos hace tan cuesta arriba creer en la veracidad de los rumores aludidos, que, teniendo en cuenta han emanado del campo datisa principalmente, hemos preferido pensar en una maniobra de derrotados que procuran el desquite.

Nos explicaremos. ¿Cómo un Estado que ha tenido que reconocer repetidas veces la neutralidad oficial más escrupulosa y aún la benevolencia de España; cómo un Estado que alardea de combatir para defender la libertad del mundo y el derecho, y la inviolabilidad de las potencias débiles; cómo ese Estado ha de poner en tela de juicio el derecho y amplísima libertad de los españoles a gobernarse internamente según les plazca, y a resolver su problema económico, la cuestión magna de sus subsistencias, como juzgen oportuno: ora concediendo sin trabas las facultades de exportar e importar, ora condicionándolas en poco o en mucho? ¿Puede entenderse algo más propio de cada país, más nacional, más exclusivamente de su arbitrio y elección? ¿Está obligado algún pueblo neutral a ser héroe de víveres y depósito de ganados y almacén de materias primas o manufacturadas para ninguno de los beligerantes?

¿Repetimos que no, ¿que no es creíble ni verosímil?

Mas supongamos, por un solo instante, que la locura con que el dios ciega a los que quiere perder, haya desvanecido un momento a determinados gobernantes. Esos gobernantes, no bien la reflexión habitual siga a la insania del minuto, recordarán que todos los grupos de guerra han llegado al límite de sus esfuerzos y han agotado las energías y recursos disponibles; que a ninguno conviene crear enemigos nuevos y proporcionar más aliados a sus contrincantes; más sobre todo, crearse nuevas fronteras de invasión y puntos vulnerables.

De ahí que el señor conde de Romanones pueda y esté en la obligación de mantenerse prudentísimo y tan firme como prudente, seguro de que por ese camino sólo le seguirá el país en masa.

Cuando se dijo que ingleses o alemanes atropellaran barcos nuestros, aconsejamos al anterior presidente del Consejo que se condujera con toda energía. Lo mismo, completamente lo mismo, aconsejamos hoy al señor conde de Romanones. Lo mismo aconsejaremos, en adelante, a él o a quien le sustituya; teniendo bien entendido que, cada día que pase, esta noble actitud estará más indicada y será más fácil, porque aquellas que tengan que respetarla, se habrán debilitado más.

Sin alharacas, hay que ser patriotas y obrar como lo que somos: como pueblo independiente.

ESPAÑA EN AFRICA

LA REVOLUCION EN MEJICO

SERVICIO TELEGRÁFICO WASHINGTON 14. Los representantes de Carranza han visitado al secretario de Estado, Sr. Lansing, para expresar su sentimiento por el cobardito atentado cometido por los villistas, manifestándole que se habían tomado medidas para castigar a los culpables.

En el Senado se ha presentado una proposición pidiendo la intervención armada de los Estados Unidos en Méjico para restablecer el orden.

La propuesta ha pasado a informe de la Comisión.

En despachos de El Paso dicen que el empleo de la Compañía americana, llamada Maximino Fernández, a la cabeza de 125 americanos, se ha apoderado del general Rodríguez, segundo de Villa.

LA PRENSA ITALIANA, CONTRA INGLATERRA

SERVICIO RADIODIAGRAMA NAUEN 14. (10 m.). Un artículo de fondo, de extrema violencia, publicado por el «Mattino», de Nápoles, demuestra la indignación italiana, notada ya desde hace algún tiempo.

El diario declara que de todos los pueblos aliados con Italia, Inglaterra es la que está más alejada de ella.

Los italianos se muestran asombrados e indignados de que precisamente un Estado que inició a otros a la guerra actual no estuviera enardecido de la situación que le amañaba, no siendo capaz de reaccionar.

Se queja de que, no obstante haberse marchado el celebre propagandista Mr. Churchill, el hombre de Amberes y del fracaso de los Dardanelos, sus métodos continúan imperando.

Dijo que Mr. Asquith debiera haber dimitido después del mal éxito del sistema de Lord Derby; pero se pegó al banco ministerial como una lapa, buscando salvar el servicio obligatorio mediante compromisos, mientras que el enemigo ha tendido un puente entre Berlín y Constantinopla.

Añade que la Inglaterra soñada por It. no era otra.

LA ESPAÑA OLVIDADA...

CRÓNICAS DE VIAJE

En Hinojosa, pueblito de cuarenta vecinos, oculto entre los pinales de la Sierra, constituyese un Sindicato. Otra conquista del «señor» Correa (le suprimo el apellido) para que las gentes no le confundieran con un Religioso, siendo, como es, un sacerdote modelo del clero secular, y como el gran propagandista agrario no es hombre que se rinde a la fatiga ni malgasta una sola hora, vedó de regreso en Puertollano, hacer rumbo a otro lugar, a otra aldea, no menos perdida en las montañas: Villanueva de San Carlos. No va allí solo, sino acompañado de un inteligente, listo de palabra y enamorado de la Acción, va con él. Semejante refuerzo de Ciudad Real lo recibimos.

El señor López, joven propagandista manchego, es, desde ayer, otro peregrino, otro camarada, que compartirá con nosotros penalidades y alegrías.

En una estación del trayecto Puertollano-Valdepeñas nos separamos.

Un gañán, de facciones enjuta, moreno y alto, aguardaba pacientemente, teniendo en la diestra el ronzal de tres mulas mansas, de ojos melancólicos y de pelo larguísimo. En un dos por tres, los expedicionarios, con sus maletines, dirigieron cabalgadura. El señor Correa desabrochóse la sotana. Su compañero se encajonó el flexible. Y ambos, en sus respectivas mulas, escoltados por el gañán, comenzaron a alejarse lentamente por un camino que se extendía en la llanura, que iba a perderse en la falda de unos montes lejanos.

La tarde moría, una tarde cruel, de cielo duro, promesa de la helada madrugada. Desde la portezuela del coche el último adiós a los intrépidos caballeros. El ombogado en mi cara, me agurré en el diminuto ronzal del atrevido. Por tal nombre se conoce en la Mancha este ferrocarril de vía estrecha que une Puertollano y Valdepeñas.

¡Faméase el «atrenillo»! La locomotora apenas se levanta del suelo un par de metros. Los vagoncillos son cajas de bombones en forma de tranvía y alumbrados por una lamparita de hidrocarburo, colocada en el ángulo del techo. El «atrenillo» no tiene jamás prisa. Marcha tranquilamente, reposadamente a la velocidad de un «eléctrico» cuando sube la calle de la Montería... Ciento que en este tren no viajan los reyes del «turismo» precisamente, sino unos campesinos, cosecheros, tratantes de ganado, romancistas, etcétera, etcé, muy amables y muy democráticos. En cada estación donde el «atrenillo» se detiene un cuarto de hora por lo menos, se dialoga en tertulia, se habla con el maquinista, que pasa fumando por los andenes y se eracta con absoluta parsimonia en el zócalo de asientos.

—¿Es parca? ¿Y usted? —Ya me acuerdo en Calatrava a ver si me llevo por fin una gurreja de tres arrobas que tengo en trato adonde el lunes «pasao»...

—¿Vendió usted los diez pellejos? —Están en el carro... ¡No se hizo caso! Una campesina se asoma inspeccionando a distancia el embarque de treinta pollos, por quienes vela con maternal solicitud.

—Oiga, ¿Atanásio, cuida con ellos, que no van tocados! —Descuide usted, que van bien! —A ver si los pesen un biberé encima! —Oiga usted, ¿Cangarín más? —No, señora... vaya usted «ososa», que van seguros.

Un comisionista, muy requetepañado, con su gabán de «trabas», sus guantes verdes y un muestrario debajo del brazo, mira despectivo a sus compañeros de departamento. De pronto se echa atrás la peluca de guerra, se queda unos segundos pensativo, y sacando de la maleta unos papeletes y del bolsillo de la americana una la-

piticera, comienza a hacer números y a borrarlos...

A las siete y media de la noche arribamos al pueblo del «buen vino». Huela horriblemente. En el hotel, lleno de viajeros, todo el mundo busca, frotándose las manos, el refugio del comedor, donde una gran estufa caldea la atmósfera. Es un comedor casero, con anuncios de fondas y de flores y adornado con búcaros de porcelana, donde se yerguen unas polvorientas flores de papel. Hay mesa redonda y tres o cuatro mesitas individuales. Se habla poco, porque todos miran disimuladamente. Los viajeros amigos de la casa saludan con familiaridad al mozalbete, único que sirve la cena.

—¡Hola, Alfonso! ¿Qué hay?... ¡Trétele el vino!... ¡Oye... el pan que me gustó! —En seguida, señor Pérez! —La sobremesa es corta.

—¿Qué hay de la guerra, López? —No sé... no he leído nada... llevo cinco días de viaje «chaciendo» siete pueblos... ¡usted verá!

—¿Ha facturado usted mucho? —¡Poca cosa... esto de los tejidos va de cabeza! —¿Pues dígamele usted a mí!

—¿Qué lleva usted? —Productos químicos... —¡Mal andan ustedes! —La guerra, ¿eh?

Es cierto. En Madrid no es posible apreciar exactamente la crisis que padecemos. Las cosas más necesarias para la vida carecen en una proporción que esista. La pañalización comercial e industrial se va acentuando día por día. Esta región vinícola clama, aunque nadie la escuche. La exportación disminuye, la carestía cierra o reduce los mercados nacionales, y este cierre se automatiza con el mayor coste de los artículos de primera necesidad dentro de la región.

Las patatas valen tres pesetas arreba. La carne escasea como nunca y va subiendo mucho. El par de perdices, que valía pocas pesetas y con el lógico retraimiento del capital y la reducción de gastos, han sobrevenido los despidos en masa y la «cortez» en las clases trabajadoras. El comercio, quebrantadísimo, se contrae y realiza un desmoche implacable de brazos que no resultan absolutamente necesarios. Casas que tenían treinta viajeros de «retrocedores para la expansión y propaganda» de sus artículos, han prescindido de las dos terceras partes de su dependencia.

Explorando el sentir de las gentes e invirtiendo a los que señalan las razones de este desequilibrio económico, que a primera vista, y dada su intensidad y acelerada marcha, no aparece completamente justificado por las causas que se citan, se perciben, estas palabras:

—Todo se lo están llevando al extranjero!... ¡Todo lo mejor que hay en España! —En las primeras horas de la mañana hemos despertado de un modo inolvidable. Nos ha parecido sentir primero un terremoto, después un choque de trenes, por último, una horrible ascensión en el espacio... A punto de enloquecer por tan estupefactos fenómenos, abrimos los ojos e encontramos una moza corpulenta, centrada en cinco refajos lanudos y con un pañuelo en pico hasta la frente, y a todo feir, mientras su marido, enorme y rojizo, aprisiona a la, a estilo de atleta, la «cabeza» de la cama.

—Como estaba usted tan «dormido» le he «asucido» una «mija»... dice, enseñando los dientes con la risa.

Mientras que «Curro Vargas», «oscurísimo» también, murmura: —Pero por qué me dejaría yo la «browning» en Madrid, Dios mío? —

CURRO VARGAS

Valdepeñas-Enero-1916.

LA REPRESENTACION PROPORCIONAL

SERVICIO TELEGRÁFICO SANTIAGO 14. Está noche dió en el Círculo Católico Obrero su anunciada conferencia sobre «La representación proporcional» el director de El Debate, D. Angel Herrera.

El local estaba completamente lleno de público.

Los profesores de la Universidad y otros intelectuales que asistieron al acto felicitaron al conferenciante.

El Sr. Herrera dará mañana una conferencia en el local de la Asociación de Señoras de la Buena Prensa.

Del káiser al sultán de Turquía

SERVICIO RADIODIAGRAMA NAUEN 14. (10 m.). El emperador Guillermo ha dirigido un telegrama al sultán de Turquía con motivo de la victoria de los Dardanelos, diciendo que había visto con gran satisfacción que el ejército enemigo hubiera tenido que evacuar completamente Gallipoli.

Felicita al sultán por la gran victoria obtenida, que pone fin a los violentos ataques de un astuto enemigo.

Como prueba de admiración hacia el soberano turco, le envió una espada, que desea sirva para la defensa del derecho.

El emperador expresó el convencimiento de que con la ayuda divina se alcanzará la victoria final.

También envió un telegrama a Enver Pachá, diciendo que el ejército otomano había realizado un hecho de armas que siempre permanecerá vivo en la memoria del pueblo.

Felicita a Enver Pachá y a las tropas turcas, concediéndole al primero el orden Pour le Mérite.

Enver Pachá publicó en una orden del día las felicitaciones del káiser, añadiendo que había expresado su agradecimiento y asegurando que el ejército otomano seguiría cumpliendo su deber.

El emperador Guillermo recibió en audiencia al nuevo embajador persa, Hussein Kulkhan Nawah, recibiendo en presencia del secretario de Estado, Heffr Von Jagow, las cartas credenciales.

DE MI CARTERA

“DON QUIJOTE DE LA MANCHA...”

(Primera parte.)

ADAPTACION LIRICA, LIBRO DE DON EDUARDO BARRIOBERO, MUSICA DEL MAESTRO TEODORO SAN JOSE

EN PRICE

Don Eduardo Barriobero, consciente de que todos los que hasta ahora acometieran la labor de «teatralizar» el «Quijote» han fracasado, desde su más florida juventud soñó con vencer el imposible literario y llevar a la escena la concepción inimitable de D. Miguel de Cervantes.

A los veintidos años puso manos a la obra. Hacia los veintidós la «comedia» y hasta ayer no ha conseguido verla en las tablas.

¿Con qué éxito? De público, con medianía; con buenio, si sustraemos las leves protestas, que dependieran exclusivamente de la interpretación nada perfecta.

¿Qué procedimiento ha seguido el libretista? Adaptarse lo más fiel y escrupulosamente posible a la narración y al texto cervantino, engarzando las aventuras quijotescas y manteniendo las palabras del libro glorioso, aun en el diálogo y cantables que el había de poner de su cosecha, como quien labra un mosaico. El aparato de proyecciones ha sido llamado también por el Sr. Barriobero en su auxilio para suplir a la narración, y la música le ha valido para acentuar el ambiente y reforzar las emotividades.

Negar que en todo trabajo del autor dramático resplandecen la honradez literaria, el conocimiento de la genial novela y el buen gusto; negar que el «mero propósito de ofrecer como pasto a las multitudes las ideas, afectos y arte del «Quijote» es muy plausible; negar que la próxima celebración del Centenario cervantino presta doble oportunidad al empeño, sería incurrir, imperdonable. Como lo fuera no menos omitir que tal y como ayer lo vimos en Price, «Don Quijote de la Mancha» agrada, entretiene, instruye y purifica.

Mas... el «imposible literario» continúa siendo; la esfige teatral no ha hablado todavía. Nosotros no definiremos si ha de hablar alguna vez. Lo que sí opinamos... no llegamos a opinar... «dudamos», es que por el método adoptado por el Sr. Barriobero pueda vencerse el «imposible literario» ni llegue a romper su mutismo la esfige. En el libro cervantesco lo narrativo es lo principal, y el Sr. Barriobero, consciente con su sistema, ha tenido que suprimir toda narración y dejar fragmentos dialogales que semejan joyas sin engarzar, elementos entomológicos desparejados, que no armonizan en su valor íntegro.

La «síntesis», especificativa de la producción dramática, por esa manera también se excluye, subsistiendo, por tanto, imperfecto, el análisis novelesco y su lentitud y relativamente escasa fuerza detallista.

Pues por grande que sea la asimilación del estilo y del lenguaje que logre el adaptador, al medianamente versado no pasará inadvertidos contrastes «hocacantes», «dolosos», al sentirlo estético.

Y ¿qué decir de las alusiones constantes que el vulgo no podrá entender? Fácil tarea sería la de señalar muchas de las que ayer no se comprendieron...

A nuestro juicio, si el «Quijote» alguna vez venos en las tablas, como en el libro, habrá de ser por otro modo y concepción. Adivinando su «espíritu», y haciendo que ejecute y hable ante los espectadores, aunque ni diga una palabra ni perpetúe una hazaña de las que constan en su principal y más egregio monumento de nuestro idioma y arte literario. Algo así logran los Fernán dez Shaw y Chaplín en «La venta de Don Quijote». ¡Sentimos que la falta de espacio y tiempo no nos permitan explicar esto pensativamente!

¡Ah!, de esa suerte no le habría sido cómodo desenvolverse al Sr. Barriobero, que piensa, y siente, y ama muy distinta y aun contrariamente que Cervantes acerca de todos los problemas y conceptos de la vida, de su origen y fin, de su interpretación, y camino. ¡Dígame si no el anacrónico cantable que pone en labios de los frailes de San Benito, casi, y hasta sin casi, escotició!

La partitura, del maestro Teodoro San José, es de un trabajo enorme y bien orientado. Cada personaje tiene su motivo. No le falta carácter a la música. A ratos es muy inspirada. Y sin romper moldes ni olvidar novedades, su factura es rica, tersa y justa. Faltale fuerza, emoción, grandezza.

La presentación adolece de falta... de dinero. Con abundancia, con derroche del vil metal, pudo constituir un espectáculo vistosísimo y grandioso. Con los modestísimos medios de que los empresarios disponen, si es verdad que alguna decoración es bella, en todo o casi todo notábase impropiedades, deficiencias, pequeñez...

Al mismo capítulo hemos de referir la mediocre interpretación. La buena voluntad, los esfuerzos de los artistas, dignísimos de los que consideramos, mas hacen falta entantes y actores (en una pieza) excepcionales. Citemos los nombres de las señoritas Oliver y García Ramírez; señoras Sanford y Villarrasa, Sres. Casas, Iñigo y García Soler. Muy bien la «orquestra», y lastimosos los coros.

¡Esperemos a la segunda parte!

RAFAEL ROTLLAN

Gran incendio en Lisboa

SERVICIO TELEGRÁFICO LISBOA 14. El incendio de los talleres de uniformas ha durado toda la noche, terminando con el hundimiento de las fachadas y muros.

No ha habido nuevas desgracias. El número de heridos asciende a 90.

A causa del siniestro hubo tres muertos y numerosos heridos.

Se han quemado 50.000 uniformes, 1.000 capotes y otros muchos efectos.

Se sospecha que el incendio fué intencional.

LOS FRANCOINGLES OCUPAN OTRA CIUDAD GRIEGA, Y GRECIA LLAMA A LAS ARMAS LAS QUINTAS DESDE 1899 HASTA 1904

BALKANES.—Los telegramas de Grecia, Italia y Austria dan cuenta de varias victorias austroalemanas sobre los montenegrinos. El comunicado alemán asegura que Cetina ha sido ocupada ya, el día 13, por las tropas austroalemanas, añadiendo que la ciudad no ha sufrido y que está tranquila.

El príncipe heredero y Gobierno de Serbia serán trasladados a Corfú.

Los franceses se han establecido también en la población griega de Seeles, cerca de Salónica.

Grecia ha llamado a las armas a las quintas desde el año 1899 hasta el 1904.

RUSIA.—Los comunicados austriacos desmienten a los rusos de días pasados, y afirman que al Este del Strypa, y en Besarabia, excepto un batallón, que ha retrocedido 200 metros, todas las demás fuerzas conservan sus posiciones.

DARDANELOS.—El botín abandonado por los francoingleses ha sido considerable.

VARIAS.—El personal de la Embajada turca, que se había quedado en París, ha sido preso. Austria ha reclamado, por medio de los Estados Unidos, contra la prisión de los cónsules austrogermanobulgaros en Salónica, recabando el derecho de represalias. El submarino francés «Foucault» ha echado a pique a un crucero austriaco cerca de Cattaro.

CETINA, EN PODER DE LOS AUSTROALEMANES

EL PRINCIPE HEREDERO Y EL GOBIERNO DE SERBIA, A CORFÚ

LOS FRANCOINGLES OCUPAN OTRA CIUDAD GRIEGA, Y GRECIA LLAMA A LAS ARMAS LAS QUINTAS DESDE 1899 HASTA 1904

BALKANES.—Los telegramas de Grecia, Italia y Austria dan cuenta de varias victorias austroalemanas sobre los montenegrinos. El comunicado alemán asegura que Cetina ha sido ocupada ya, el día 13, por las tropas austroalemanas, añadiendo que la ciudad no ha sufrido y que está tranquila.

El príncipe heredero y Gobierno de Serbia serán trasladados a Corfú.

Los franceses se han establecido también en la población griega de Seeles, cerca de Salónica.

Grecia ha llamado a las armas a las quintas desde el año 1899 hasta el 1904.

RUSIA.—Los comunicados austriacos desmienten a los rusos de días pasados, y afirman que al Este del Strypa, y en Besarabia, excepto un batallón, que ha retrocedido 200 metros, todas las demás fuerzas conservan sus posiciones.

DARDANELOS.—El botín abandonado por los francoingleses ha sido considerable.

VARIAS.—El personal de la Embajada turca, que se había quedado en París, ha sido preso. Austria ha reclamado, por medio de los Estados Unidos, contra la prisión de los cónsules austrogermanobulgaros en Salónica, recabando el derecho de represalias. El submarino francés «Foucault» ha echado a pique a un crucero austriaco cerca de Cattaro.

BALKANES

SERVICIO RADIODIAGRAMA LOS MONTENEGRINOS DISPERSADOS EN ADRIA. NORDBEICH 14 (11 m.). Oficial: Una columna austrohúngara que avanza en el Adria, ha dispersado a los montenegrinos.

Las tropas siguen favorables para nosotros, habiendo avanzado nuestras tropas, en la región fronteriza, al Sur de Avto. vao, sorprendiendo a los montenegrinos en sus posiciones montañosas, habiéndolos derrotado.

La situación es estacionaria en la parte Nordeste de Montenegro.

LOS MONTENEGRINOS SUBORDINADOS

Parte oficial austrohúngara: Frente báltico.—Las columnas austriacas que avanzan sobre Adria han rechazado a los montenegrinos de Budna, y al Norte de la ciudad se han apoderado de un importante puesto.

Las tropas que operan en la región de Lovcen estaban ayer, por la noche, a seis kilómetros de Cetina.

También los combates en Gráhovo han transcurrido favorablemente.

En la región fronteriza de Antovao sorprendimos al enemigo en sus posiciones de las alturas, rechazándolo.

En el Nordeste de Montenegro, no ha cambiado la situación.

CETINA, EN PODER DE LOS AUSTROALEMANES

SERVICIO TELEGRÁFICO CARONED EN TOLMEIN Y DOBERDO. POLA 14 (9 n.). Parte oficial austrohúngara: Frente italiano.—Sobre el pueblo de Orto y sobre San Roma arrojaron varias bombas algunos aviadores enemigos, no causando ningún daño.

El Este de Sivo también estuvo bajo fuego. Nuestra artillería bombardeó un campamento enemigo.

En el frente del litoral de la costa hubo cañonazo por ambas partes, así como en los sectores de Tolmein y Doberdo.

MAR Y AIRE

SERVICIO TELEGRÁFICO BUQUE EXPLORADOR A PIQUE. ROMA 14. Oficial: Ayer, el submarino francés «Foucault», agregado a nuestras fuerzas navales, torpedó y echó a pique en el Adriático inferior a un buque explorador del tipo del «Novara».

Resulta de noticias más recientes respecto del combate de 29 de Diciembre último que en aguas de Durazzo los buques enemigos fueron muchas veces alcanzados y averiados por nuestro fuego.

Además, el hallazgo en las proximidades de la costa Norte de Durazzo de numerosas cadáveres flotantes de marinos austriacos no pertenecientes a las tripulaciones de los cazatorpederos hundidos, «Lika» y «Triglav», confirma la pérdida, ya anunciada de varias procedencias, de alguna otra unidad enemiga en esa ocasión.

POSICIONES FRANCOSES BOMBA DEADAS. SALONICA 14. Unos aeroplanos que venían en dirección a Uskrub, han volado sobre las posiciones francesas, arrojando bombas que no produjeron ningún daño.

Fueron puestos en fuga por los aeroplanos franceses.

EL NAUFRAGIO DEL «BAYO»

LA ROCHELLE 14. El mariner, español, piloto, de veintidós años, «Anco super» piloto de la tripulación «Le vapor «Bayo», ha sido llevado a la orilla, por tener numerosas heridas en la cabeza y en el pecho, que no ponen su vida en peligro.



LEYENDO PERIODICOS

LOS HOLANDESES SE QUEJAN DE LA ARBITRARIEDAD INGLESA

En el Standard, de Amsterdam, el ex presidente del Consejo de Ministros de Holanda doctor Kuyper ha publicado un artículo, titulado «Hay límites para todos, del cual copiamos los siguientes párrafos: «Nuestra situación como potencia neutral e independiente nos causa cada día más dificultades. Lo que ahora ha pasado con los sacos de Correas se hubiera reputado como imposible en tiempos de paz. Cuando con el correo de Ultramar se envían sacos de correspondencia, éstos van oreados y deben ser abiertos solamente después de su llegada. Antes de este momento nadie, ni tampoco un Gobierno extranjero, tiene el derecho de hacer abrir estos sacos por sus funcionarios, siempre que lleguen en buques que no han salido de sus puertos bajo la bandera de alguna potencia beligerante. Nadie puede adjudicarse el derecho de abrir estos sacos; únicamente pertenece al Gobierno del país donde el buque está matriculado. Pero el Gobierno británico se ha atrevido a abrir sacos de Correas en un buque holandés que navegaba con bandera holandesa, y a investigar si acaso había algún documento comprometedero.

También por otra parte sufrimos daño en nuestra independencia neutral; sobre nuestro comercio con nuestros vecinos se ejerce una intervención personal de tal modo que parece como un estado vasallo de Inglaterra. Es de suponer que nuestro Gobierno haya formulado la necesaria queja contra semejantes intromisiones violentas, y convalida que esto se hiciera con toda la energía posible. No podemos nunca permitir que se toque a nuestra soberanía; y esto es, al fin y al cabo, lo que parecen proponerse los ingleses.»

UN JUICIO FRANCÉS

En Le Journal escribe el diputado Chauvment: «Admiramos y envidiamos la coordinación de esfuerzos de nuestros enemigos y docilidades elogios a la unidad de dirección que se imprimen a sus operaciones militares y negociaciones diplomáticas. En la Cuádruple (Entente), al contrario, se necesita siempre de antemano un acuerdo común para poder obrar militar o diplomáticamente. Conocemos demasiado los resultados de mentales de los retrasos así producidos; pero debemos registrar el hecho, deduciendo de él sus naturales consecuencias.»

UN SACERDOTE, CABALLERO DE LA LEGION DE HONOR

Leemos en la Semana Religiosa de Quimpor: «Gravemente herido en el antebrazo, en los combates de la Champagne en Septiembre, y cuidado en Tolosa, el valiente capitán del 118 regimiento pudo, durante unos días, abandonar el hospital y pasar las fiestas de Navidad en Bretaña, donde tantas familias esperaban su visita para oírle repetir las últimas palabras de los que ya no viven. Se ha aprovechado la ocasión para imponerle la cruz de la Legión de Honor. Esta ceremonia tuvo lugar en la plaza de la Torre de la Autrerie, de donde el regimiento 118 partió, bajo la lluvia fina, cierta mañana de Agosto de 1914. Según el rito, tan sencillo pero tan impresionante, el coronel Saint-Etienne, después de algunas palabras de elogio, recibió al nuevo caballero de la Orden nacional de la Legión de Honor. Se aplaudió cuando la cinta roja comenzó a destacarse sobre la negra sotana. El Obispo estaba presente, rodeado de los vicarios generales y de algunos miembros del Clero. Entre la multitud se destacaban los alumnos de la Escuela de San Carlos y las personalidades de Kerfonten. El Consejo municipal había votado un mensaje de felicitación, que fué así cortés: «El abate Le Gall, capellán voluntario del 118 regimiento de infantería, agradecido al Consejo municipal de Kerfonten las felicitaciones que le ha dirigido, votadas por unanimidad durante la sesión del 21 de Noviembre de 1915. Les queda reconocido principalmente por el pronto y feliz regreso. Si el Señor le concede volver de la guerra, se compromete a educar los niños, cuya instrucción le sea confiada, en los nobles sentimientos que habrán hecho, durante la gran guerra, la gloria, la fuerza y el consuelo de los que habrán visto sufrir, luchar y morir.»

LA COMISION BILBAINA

Ayer por la mañana, llegó a Madrid la numerosa representación de cuantas fuerzas vivas integran la capital vizcaína y que a la Corte viene para gestionar la derogación del decreto prohibiendo la venta de buques. Preside la Comisión el naviero D. Ramón de la Sota, y de ella forman parte representantes de la Cámara de Comercio, Bancos de Bilbao, del Comercio, Vizcaya y Crédito de la Unión Mística; Caja de Ahorros municipal, Agrupación de Sociedades anónimas del Norte de España, Junta de las obras del puerto, Sindicato de Fomento, Cámara de la Propiedad, Unión Gremial, Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, Centro industrial de Vizcaya, Liga vizcaína de productores, Consejo provincial de Fomento, Colegios de Agentes de Cambio y Bolsa, corredores de buques; Asociación e intérpretes de buques; Asociación de Navieros de Bilbao, las Empresas navieras asociadas y Prensa bilbaína, excepto «El Liberal». Además, se han adherido todos los diputados y senadores de Vizcaya. Poco después de llegar los comisionados acudieron a la Asociación de Navieros españoles, donde se celebró una reunión para cambiar impresiones sobre su negociación cerca del Gobierno. La Comisión de Bilbao ha recibido la adhesión de la Asociación de Navieros y Consignatarios de buques de Barcelona. Los comisionados serán recibidos hoy, por la mañana, a las once, por el presidente del Consejo.

VINO PINEDO DE KOLA COMPUESTO EL MEJOR TONICO NUTRITIVO

ASOCIACION DE AGRICULTORES

CONFERENCIA DEL VIZCONDE DE EZA

EL PROBLEMA ECONOMICO DE ESPAÑA

Ayer por la tarde, y en el salón de actos de la Asociación de Agricultores de España, dió su cuarta conferencia el señor vizconde de Eza, siendo ésta la primera del año actual, y cuarta de la serie que viene desarrollando acerca de «El problema económico de España». La disertación de ayer versó sobre «Minería», empezando el orador por estudiar el asunto desde el punto de vista geológico, aduciendo con este motivo multitud de datos de carácter científico y citas valiosas de cuantos autores se han dedicado en España a tratar este asunto, y especialmente del reverendo Padre Ignacio Puig, S. J., verdadera autoridad en materia de tanta trascendencia para la riqueza nacional, y que después de la agricultura es la más importante fuente de producción. Después de una minuciosa reseña numérica de la explotación que en España se hace de los diferentes minerales, se dedicó con preferencia el disertante a estudiar la producción de la hulla, sin cuya completa explotación no es posible el desarrollo de la industria española en la amplitud que desearíamos para todos los yacimientos carboníferos se hallaran en actividad. A esta explotación se oponen principalmente la falta de medios de transporte, y las elevadas tarifas ferroviarias, teniendo que ser importados carbones extranjeros, principalmente ingleses, si bien su aplicación puede circunscribirse a los puertos del litoral y especialmente a la costa cantábrica.

Gran parte de la culpa en este atraso minero incombete a la Junta de Iniciativas, añadió el orador, pues dicha institución, cuya misión especial debe ser iniciar a los españoles en la resolución de todos los problemas patrios, no ha sido sino un buzon donde se depositaban consultas, que, sin estudio alguno previo ni dictamen resolutivo, eran entregadas al Gobierno según se recibían. Guiado todo por un interés personal, imperando el individualismo, el país padece una crisis de carbón que podría ser resuelta, puesto que el problema tiene su solución así quedados unidos los dos factores: dinero y colectividad organizada. En cinco ó seis años de explotación libre se duplicaría la producción actual, y calculando en mil duros el costo de explotación de cien toneladas, con 150 millones de pesetas quedaríamos redimidos en absoluto de la importación, que hoy alcanza la cifra de 67 millones de pesetas anualmente. Con unión, capital y apoyo del Gobierno como garantía nacional, el problema quedaría resuelto, y valgan estas frases como compromiso que adquiriere para sostenerlo en el Parlamento, si en las venideras Cortes ocupó el escaño donde hasta ahora estuvo por la bondad de mis electores. Con estas palabras dió por terminado su discurso el señor vizconde de Eza, escuchando una tan calurosa como merecida ovación.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

En la Presidencia, cerca de las seis de la tarde de ayer, se reunió el Consejo de ministros. El presidente manifestó, á la entrada, que este Consejo era continuación del que tuvo lugar el miércoles. El ministro de la Guerra no llevaba al Consejo ningún asunto. Anunció tan sólo que había pedido el paso á la reserva el general Calonge. Con este motivo se congratuló del resultado de su decreto referente á selección en el Ejército. El ministro de Estado se limitó á reproducir los razonamientos expuestos en la nota facilitada en su departamento, referente á la exportación de la naranja. El ministro de la Gobernación manifestó que daría cuenta de los telegramas recibidos de provincias acerca de las subsistencias y crisis de trabajo, asuntos principales de los que se ocupará el Consejo.

A LA SALIDA

Terminó el Consejo á las ocho y cuarto de la noche, dando la nota oficiosa el ministro de la Gobernación, quien dijo que habían continuado los ministros ocupándose de los problemas de la crisis obrera y el encarecimiento de las subsistencias. El ministro de la Gobernación presentó una ponencia cuya exposición ocupó gran parte del Consejo, completando las soluciones de los departamentos de Hacienda y Fomento. En el examen de la cuestión intervinieron todos los ministros. En todos los Consejos—añadió el señor Alba—nos ocuparemos de la ejecución legal del plan aprobado hoy, por referirse en gran parte á las soluciones propuestas á asuntos que requieren resoluciones del Consejo de ministros. Autorizó al ministro de Fomento para que en forma legal pueda seguir cooperando de intensamente á la ejecución de obras en Madrid. El ministro de Fomento dió el plan para la ejecución de obras en toda España. Como uno de los medios para procurar el trabajo aprobó lo referente á la pavimentación de Madrid (la parte no adjudicada), y habló de la ejecución de distintas obras de carácter público, como derribo de la antigua Presidencia, reconstrucción del Palacio de Justicia y nuevo edificio del Ministerio de Marina. El Sr. Alba dió cuenta detallada de los conflictos obreros, especialmente del de Barcelona en todas sus aspectos. El Gobierno—dijo el ministro de la Gobernación—sigue con mucha atención ese movimiento. Fueron aprobados los siguientes expedientes: MARINA.—Proyecto de decreto abriendo un concurso para cubrir diez plazas de tenientes de Artillería de la Armada. Expropiación forzosa de terrenos en el puerto del Ferrol con destino á depósitos de abastecimiento de aguas. PRESIDENCIA.—Propuesta de la Junta Nacional del Centenario de las Cortes de Cádiz para que se libren á los artistas señores Marina y López Otero las cantidades importe de las obras ejecutadas durante el cuarto trimestre de 1915. FOMENTO.—Adjudicación de las obras de la pavimentación de Madrid (parte no adjudicada) á la Compañía de Construcción, pes hidráulicas y civiles.

FIRMA DE S. M. EL REY

DECRETOS DE FOMENTO, DE INSTRUCCION PUBLICA Y DE GUERRA

Su Majestad el Rey ha firmado las siguientes disposiciones:

DE FOMENTO.—Autorizando la construcción del interior de la presa del pantano de María Cristina en la provincia de Castellón. Disponiendo que los intereses anuales del 5 por 100 concedidos por Real decreto de 13 de Julio de 1915 sobre certificaciones cuyo pago de demora de las obras de reparación de carreteras se abonen por trimestres vencidos. DE INSTRUCCION PUBLICA.—Reales decretos: Aprobando el presupuesto adicional para la terminación del Grupo Escolar Cervantes que se construye en esta corte. Admitiendo la dimisión del cargo de delegado regio de Primera enseñanza de Sevilla á D. Amante Lafont, y nombrando para sustituirle á D. Alfredo Amores. Idem id. del cargo de rector de la Universidad de Valencia á D. José María Machi, y nombrando para sustituirle á don Rafael Pastor. Concediendo á D. Vicente Pallares los honores de jefe superior de Administración civil. DE GUERRA.—Promoviendo al empleo de general de división al general de brigada D. Julio Bueno de la Vega. Idem al empleo de general de brigada del regimiento de Caballería D. Pascual Enrile y García, marqués de Casa-Enrile. Accediendo á los deseos del general de división D. Vicente del Río y Careaga, que ha solicitado el pase á situación de reserva, fundado en que el estado de su salud no le permite atender al desempeño de los cargos de su empleo en actividad con la asiduidad y eficacia necesarias, se dispone que cese en el cargo de segundo jefe del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos y pase á la sección de reserva del Estado Mayor general del Ejército.

AGUA DE MORATALIZ. La mejor entre todas. Laxantes. Radiactivas. Infalible contra el estreñimiento. Deliciosa para la mesa. Especial para régimen. Depósito central: Barquillo, 4. — Madrid.

NOTICIAS

Para ayudar á unas Religiosas muy pobres se venden dos magníficas lámparas de bronce para Sagrario, en el Hotel de Ventas, Leganitos. El jabón, la Colonia y los perfumes Flores del Campo son tres poderosos auxiliares para realizar la hermosura. El termómetro marcó ayer la siguiente: A las ocho de la mañana, 0,4. A las doce, 0,1. A las cuatro de la tarde, 7,5. Temperatura máxima, 9,2. Idem mínima, 1,2 bajo cero. El barómetro marcó 710.

En honor del P. Molero

Un banquete. Anoche celebróse en el Hotel Ritz el banquete con que sus amigos y admiradores obsequiaron al Padre Molero, con motivo de la publicación de su libro «Romancero del Gran Capitán». Concurrieron al acto unos 50 comensales, recibiendo muchas adhesiones de las provincias andaluzas y de varias personalidades de la Corte. Con el festejo se sentaron en la presidencia el general Fernández Silvestre, á quien el Padre Molero dedicó su libro; el coronel Sota, el escultor Sr. Inurria, el presidente del Centro Andaluz de Fomento y Cultura, Sr. Martínez Gatica, y los señores Sartón y López. Inició los brindis el general Fernández Silvestre, quien hizo votos por que el Padre Molero pueda ser el autor del cuartel que en España surja para dar nuevos días de gloria á la Patria. Luego hablaron, muy elocuentemente, los Sres. Figueroa, Blázquez, Martínez Gatica, Sartón, Garbayo y Palomeque. Y dió las gracias, leyendo unos inspirados versos, el Padre Molero. Todos fueron muy aplaudidos, reinando durante la fiesta una gran cordialidad y alegría. El Padre Molero recibió muchas felicitaciones. Una á ellas la nuestra, muy sincera.

ALMACEN DE CARBONES de ANTONIO VIDAL. PASO IMPERIAL, TELEFONO 2.418. OFICINAS: LOS MADRAZO, 25. TELEFONO 1.467. C/OK CALEFACION DE ASTURIAS, MIERES Y SANTOLLAÑO. Por vagones, Estación Paso Imperial.—Venta en el Despacho Central: Los Madrazo, 25. Un saco cok gas 40, de 40 kilos... 3,75 pesetas. Un idem de ovoides, de 40 idem... 2,75 — Un idem de antracita granicla, de 40 idem... 2,75 — Un idem de carbonilla de cok, de 40 idem... 2,00 — Un idem de galleta de cocina, de 40 idem... 3,75 — Un idem de antracita de cocina, de 40 idem... 3,75 — Un idem de antracita salamandra, de 40 idem... 4,00 — Un idem de cok fuerte 0, de 40 idem... 3,00 — Hulla de fragua, por toneladas... 65,00

DE INSTRUCCION PUBLICA

LA JUNTA CENTRAL DE DERECHOS PASIVOS

LAS OPIONES A CORTE Y CONEECCION

Ayer por la mañana tuvo lugar la votación de las opositoras aprobadas para ocupar las plazas de profesoras de Corte y Concepción de las Escuelas de adultas, siendo elegidas las señoras siguientes: Cecilia Pascual Sarate, Carmen Merced Puig Terés, Benita Torregro, María Gallego Magán, Aurelia Martín de la Peña, Soledad Romero, María Cadavieco Pantoja, Concepción Reyes, Josefa García Nájera, Albina Lanuza y Aznarez, Virtudes Maza, María Estévez Fernández, María Herrero Valencia, Elvira Builla Andrés, Florentina Escobedo y Corrales, Irene Tierno y García, Edwivigis Paya Gómez, Dolores Bergua y Isabel Diaz Carretero.

El expediente pasará ahora al Consejo de Instrucción pública, con las denuncias presentadas contra el Tribunal que ha juzgado estas oposiciones, á fin de que se dicten las acusaciones de arbitrariedad que sobre dicho Tribunal pesan. Luego el ministro resolverá, todo á lo que acordado con el Consejo, y no sería difícil que comprobada la verdad de las denuncias, las oposiciones fueran anuladas.

La Junta central de Derechos pasivos. Ayer celebró sesión la Junta central de Derechos pasivos del Magisterio, tomando posesión de su cargo el nuevo presidente, Sr. López Muñoz.

La Junta central de maestros de la Caja de Derechos pasivos del Magisterio se les paguen sus pensiones y retiros, conforme ha dictaminado el Tribunal Supremo, y al propio tiempo elevar una ponencia al ministro para que éste la lleve al Consejo y se vea la manera de resolver la divergencia ante el Tribunal Supremo y la Administración pública.

Escuelas normales.—Para formar el Tribunal calificador de las oposiciones á las plazas de profesoras especiales de las normales de maestras y maestras, anunciadas en la «Gaceta» de 6 de Enero de 1915, y de las agregadas de igual clase por Real orden inserta en la «Gaceta» de 9 de Agosto último, han sido designados: presidente, doña Carmen Rojo; vocales: D. José Moreno Carboñero, D. Juan Antonio Jiménez, D. Ernesto Rivera Tapada y D. Antonio Castilla Fofera.

Las opositoras á las plazas de auxiliares de Labores y Economía doméstica, deben concurrir el próximo día 17, á las dos de la tarde, al patio número de la Universidad Central, para dar comienzo á los ejercicios.

Han sido admitidas para tomar parte en las oposiciones á Dibujo de las Normales de maestras de La Coruña, Castellón, Guipúzcoa, Palencia, Santander y Vizcaya las señoras Dolores Padilla, Isidra Morollón, Estrella Pérez Solsona y Ángela Dalmau, con derecho á todas las vacantes; y las señoras Luisa Guinea, Dolores Baeza, María Tereza Baeza, Manuela Bello, Carmen Amo, Soledad Junco, Francisca Luisa, Pia Trem y Ugarte, María García Navarro y Rosa de la Vega, con derecho á todas menos á la de La Coruña.

Las oposiciones á Geografía (cuatro cursos) de las Normales de maestras de Albacete, Almería, Cáceres y Canarias, turno restringido, han sido admitidas las señoras Felisa Olmedo, María Josefa Gómez, Juana Sánchez Jiménez, María de la E. Vilda, Fernina Rico, Isolina Muñoz, Corina Vielra, Durán, Plomona F. González, Elisa Arias, Aurora Fernández y Candelas, Angela Oro y Lara, Rosalía Fernández Campo, Marciana Arango, María Valdes, María de las Nieves Aragón, Eloísa Arroyo, María Buelvas, Dolores Martín Bribián, Esperanza Sánchez de Guzmán, Celestina Novas, Rosa C. Alonso, Paz Barbero, Mercedes Pol, Maximino C. Val, Gaspar F. Antores, Ana Espejante, Asunción Quinzanos, Asunción Pleyán y Manuela Chuet.

Institutos.—Los oposidores á la cátedra de Agricultura de los Institutos de Ciudad Real y Lugo deberán concurrir el próximo día 25, á las diez y media de la tarde, al salón de Grados de la Facultad de Ciencias, para dar comienzo á los ejercicios.

Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao.—Se halla vacante en esta Escuela la cátedra de Química orgánica e inorgánica y Tintorería y Artes colorantes, y se anuncia á oposición libre. Está dotada con 5.000 pesetas. Puede solicitarse ser admitido á oposición hasta el 7 del próximo Febrero.

El Tribunal lo componen: presidente, don Nicanor Mocerco Oca; vocales: D. Pedro Artigiano, D. Ventura Agulló, D. Antonio Ferrán, D. Fernando Talledo, D. Leopoldo Elizalde y D. Ramón Olivares, y suplentes: D. Félix Ara y D. Luis Mollado.

Escuelas de Artes e Industrias.—Los oposidores á una plaza de profesor de asenso (quinto grupo) de la Escuela de Artes e Industrias de Villanueva y Geltrú deberán presentarse en dicha Escuela á las diez y media de la tarde del próximo día 31, á fin de dar comienzo á los ejercicios.

Autonomía universitaria. El delegado regio de la Escuela Superior del Magisterio, señor marqués de Retorillo, ha felicitado al Sr. Burell por su acuerdo de conceder la autonomía universitaria á la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, manifestándole, además, que el claustro de la Escuela Superior del Magisterio, echando las bases de una reorganización de autonomía de su régimen, tiene dada representación en las Juntas á los alumnos, y ha tomado acuerdos (que fueron comunicados á la superioridad en Octubre próximo pasado) en el mismo sentido que la Facultad de Filosofía y Letras.

INFORMACION POLITICA

PRESIDENCIA

Hablando con el presidente. El jefe del Gobierno recibió ayer mañana la visita de una Comisión de los centros comarcales hispanomarroquíes, que fué á invitar al Gobierno á la inauguración de la Exposición que los mismos centros organizan en Melilla, pidiéndole fija fecha para el acto y designe el ministro que haya de concurrir á éste.

También recibió aquél á dos de los comisionados navieros llegados de Bilbao, que le pidieron hora para que recibiera á la representación que ha venido. Contestó el conde de Romanones á los navieros expresados que hoy podrá recibir á la Comisión, estando dispuesto á escuchar sus reclamaciones, respecto del decreto que las ha motivado, oyendo sin ningún género de prejuicios cuantos puntos de vista le expongan.

El conde de Romanones, aparte de estas noticias, manifestó también á los periodistas, cuando los recibió, que la opinión podría ver, en los casos ya presentados, cómo se aplica estrictamente y con todo rigor el decreto sobre selección del ejército, dictado en interés de éste, principalmente.

GOBERNACION

Ayer al mediodía. El Sr. Alba, al recibir á los periodistas, lamentóse de la actitud incomprensible de los patronos metalúrgicos de Barcelona, que se niegan á reconocer personalidad á las Sociedades, en la cual estaba una de las mayores dificultades para la solución de la huelga.

Añadió que el Gobierno está dispuesto á amparar á los obreros en sus legítimas aspiraciones, y al obrar así, no hará sino reflejar el criterio del partido liberal en lo que á cuestiones sociales se refiere.

En uno de los Consejos próximos se propone el ministro de la Gobernación leer un proyecto de ley reglamentando el trabajo en la industria textil, proyecto que presentará á las Cortes el primer día hábil de sesión.

En la colaboración de este proyecto de ley ha intervenido el Instituto de Reformas Sociales. Otro aspecto del problema obrero que el Sr. Alba quiere resolver, inmediatamente, es el que tiene relación con el trabajo de las mujeres y los niños.

Para ello ha dirigido una circular á los gobernadores civiles, que hoy publicará la «Gaceta», obligando á las Juntas locales á que se reúnan con frecuencia para resolver los expedientes que se les presenten, cumpliendo de este modo los fines para que fueron creados estos organismos.

«Me propongo—dijo el Sr. Alba—que la legislación protectora del trabajo de la mujer y el niño tenga efectiva virtualidad y no quede relegada á la condición de un romanticismo generoso.

«Mi protección á las clases proletarias será decidido, sin que en la defensa de todo aquello que represente una reivindicación justa me detenga mi condición de ministro.

«Mi criterio no es más que lo resultante del pensar, en cuestiones sociales del partido liberal. Dentro del más riguroso respeto al principio de autoridad, al derecho de propiedad y á la libertad del trabajo, una defensa eficaz de las prerrogativas de las organizaciones obreras. Criterio es éste que apliqué, con fortuna, en 1913, que me ha de constituir la norma constante de mi situación ministerial.

«Las noticias que el Sr. Alba tenía de las huelgas de Barcelona eran más optimistas, especialmente las que se referían al ramo de construcciones.

En Sabadell los patronos han accedido al aumento de un 25 por 100 en los jornales; pero en Matadós se oponen las Asociaciones de patronos al aumento de una peseta que demandan los obreros, y de 75 céntimos las mujeres y los niños.

También dijo el Sr. Alba á los periodistas que continuaba preocupándose de la cuestión de la manutención, acerca de la cual había conferenciado con el alcalde y el gobernador civil de Madrid.

«El hecho—dijo el ministro—es un caso ocurrido recientemente de un muerto por inanición, y los comentarios de algunos periódicos sobre el caso.

«De los informes que me voy haciendo se puede deducir que, más que por hambre y frío, fué causada la muerte, en el caso que nos ocupa, por alcoholismo.

Y por esto dió el Sr. Alba por terminada su entrevista con los reporteros.

Según comunica oficialmente el gobernador de Pontevedra, en Cangas, unos ladrones penetraron por la claraboya del edificio de la Secretaría del Ayuntamiento, descomulgando luego puertas y muebles, buscando los fondos municipales.

Aún se desconoce lo que se llevaron, más no lograron dar con los fondos. En Lérida los obreros metalúrgicos se reunieron para tomar acuerdos, presumiendo que se reducen á enviar una adhesión puramente platónica á sus compañeros de Barcelona.

Las noticias recibidas de esta capital no acusan novedad; según afirmación del señor duque de Almodóvar del Valle, que recibió á los periodistas.

De madrugada. El señor duque de Almodóvar del Valle dió lectura, ante los periodistas, esta madrugada, de los telegramas recibidos de los gobernadores de provincias.

El gobernador de Gerona dice que le comunican de Puigcerdá que la Federación Gremial de Albañiles de Cerdaña ha notificado que van á declararse en huelga.

En La Bisbal se han declarado en huelga 84 albañiles. La huelga de Albalade del Arzobispo crece y quedará resuelta el próximo lunes. La de Posa de Gordón continúa desarrollándose pacíficamente.

En Barcelona continúa la tranquilidad. El gobernador de Valladolid dice que ha sido detenido, como presunto autor de la muerte del juez municipal de Fuente de Sol, Pedro López Téllez.

Los bañiles de Vendrell anuncian al gobernador de Tarragona que se declararán en huelga por veinticuatro horas. El gobernador de Pontevedra personóse en Villagarcía, conferenciando con los consignatarios de buques y los individuos de la Sociedad Despertar Marítimo.

Los consignatarios de las Compañías Ibarra y Gijonesca dijeron que no podían aceptar personal impuesto por dicha Sociedad; y tienen unos 80 obreros comprometidos y asociados entre sí para dedicarse á la carga y descarga de buques. El gobernador conferenció nuevamente con los consignatarios, buscando una fórmula que armonice todos los intereses.

HACIENDA

El Sr. Urzáiz facilitó varios telegramas de entidades obreras, corporaciones y casinos, que aplauden sus medidas y le invitan á continuarlas.

Se le ha pedido grave la exportación del aceite. A pesar de ser muy pocas las reclamaciones hechas al ministro sobre este punto, el Sr. Urzáiz no está dispuesto á satisfacer dicho deseo, por tratarse de uno de los artículos de más importancia dentro de nuestra riqueza y no ser los precios actuales exagerados.

Insistió el ministro en sus apreciaciones del día anterior sobre el azúcar. Estudia el asunto y se halla dispuesto á resolverlo; pero aguarda, antes, que las reclamaciones de la opinión pública formen ambiente, pues mientras esto no ocurra, el aparecer ante ella como guía resultaría impropio.

«Esas medidas necesitan una justificación completa, que sólo puede conceder la opinión al reclamar mi actuación en el problema de que se trata. Yo espero impaciente este instante.»

El Sr. Urzáiz confirmó los propósitos del Gobierno de hacer una nueva emisión de Obligaciones del Tesoro. Asunto es éste que se halla en estudio, pero que quizá quedo resuelto antes de ocho ó diez días, en que se abrirá la suscripción para una nueva emisión, que tal vez sea de 150 millones de pesetas.

NOTAS VARIAS

El Estado Mayor Central. Persona que tiene motivos para estar bien enterada aseguraba ayer tarde, en el Congreso, que el conde de Romanones había visitado al Sr. Maura para pedirle la entienda que este ilustre político proyectaba presentar cuando se discutían las Reformas militares en las últimas sesiones que celebró la Cámara popular, referente á la creación del Estado Mayor Central, á fin de hacer en ella el decreto que en breve se propone publicar el general Luque, creando dicho alto organismo.

Y la misma persona aludida aseguraba que el Sr. Maura accedió gustoso á la solicitud del presidente del Consejo de Ministros.

El maquinismo electoral. Algunos caciques mal aconsejados pidieron á Madrid las cesantías de los amigos de los conservadores, entre ellos las del conde del Moral de Calatrava y conde de Moraf de Calatrava y conde de Bugallat.

Enterado el Sr. Alba de la injusticia, ha mandado reponer á los honrados empleados que fueron cesantes por los maquineros políticos.

Combinación de Burell. El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes ha hecho la primera combinación de personal en el anterior de su departamento.

Ha nombrado al oficial mayor, señor Tenorio, jefe de una nueva sección, que tendrá los asuntos de construcciones civiles y bienes de la enseñanza e Instrucción y Bellas Artes.

El Sr. Magasen pasa á la sección de Escuelas Normales, y el Sr. Díez de adjunto del Sr. Pérez Nueva, en el negociado de Bellas Artes.

La combinación ha sido aceptada por todos. Los «chicos» amenazan. Se comentó anoche, en el salón de conferencias, la noticia llevada por un senador liberal, diciendo que un consipio romanista ha pedido á un ministro cinco plazas de temporales de seis que el consejero de la Corona tenía para atender á otros tantos liberales.

El ministro se excusó con las razones de que había que repartir entre los que trabajaron en la oposición; pero los «chicos», que esperaban «las temporeras», amenazan con no votar en las elecciones. Y el senador aludido terminó diciendo: «Y resulta que esos «chicos» no tienen votación.»

Acera de las agregaciones

Don Francisco Alvarez nos envía una atenta carta acerca de nuestro fondo de ayer sobre las agregaciones dispuestas por el Ministerio de Instrucción pública.

Agradecemos mucho los elogios que el Sr. Alvarez dedica á «EL DEBATE»; y no insertamos su carta, porque, además de carecer de espacio para ello, le único que pone de relieve el Sr. Alvarez es la legalidad de dichas agregaciones, legalidad que nosotros no hemos negado, si por legalidad se entiende no más que atenderse á un precepto del Real decreto en que se autoriza al ministro para disponer las agregaciones.

Sosteníamos que las agregaciones se hacen «ad arbitrium», no mirando los intereses de la enseñanza, sino los particulares de las personas agregadas.

Esto no es usar de la ley, sino abusar de ella. Queda en pie lo dicho, mientras no haya quien demuestre lo contrario.

En la Dirección de Seguridad

La Junta contra la pornografía. Ayer fué recibida por el nuevo director de Seguridad la Junta de la lucha contra la pornografía, del Centro de Defensa Social, que fué á darle la enhorabuena por su nombramiento, y al mismo tiempo hablarle de algunos asuntos relacionados con el fin que la misma persigue; saliendo gratamente impresionada de los buenos propósitos que animan al dicho señor director, quien desde el momento que tomó posesión de su alto cargo empezó una hermosa campaña moralizadora.

Dicha Junta, por sí y en nombre del Centro de Defensa Social, felicitó efusivamente al nuevo director general de Seguridad por su más benévola obra, poniéndose incondicionalmente á sus órdenes.

En el Circulo Tradicionalista

Hoy, sábado, tendrá lugar en el Circulo Tradicionalista una velada teatral, á las nueve y media en punto. Se pondrá en escena la tragicomedia de Cervantes «Los comendados» y el sainete de los Quintero «El flechazo».

Mañana á las seis y media se verificará la junta general ordinaria, para la posesión de la nueva Directiva y lectura y aprobación de cuentas y Memoria.

Preferido por cuantos la conocen.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

EL TRANSPORTE GRATUITO DE OBREROS

VISITA DE INSPECCION

El teniente de alcalde del distrito de Buenavista giró ayer una visita al Mercado de la Paz, encontrando los cajones destinados a la venta de artículos de comer en buenas condiciones de limpieza...

También se encontró con que uno de los callejones que dan acceso al mercado está convertido en depósito de basuras por los propios vendedores...

La crisis obrera.

Por la Dirección general de Obras públicas se vienen realizando las necesarias gestiones para el transporte gratuito de los obreros que se decidan a trabajar en los ferrocarriles de Avila y Ponferrada...

La Dirección del Canal de Isabel II ofrece asimismo colocar unos 150 obreros en los trabajos que realiza en la presa de Puentes Viejas...

En la Sociedad de cementos y construcciones admira también hasta 60 obreros en los trabajos en Zarzalejo, estación inmediata al Escorial...

Los obreros que deseen prestar servicios en las obras referidas pasarán a alistarse en el Almacén de la Villa, durante los días lunes, martes y miércoles de la semana próxima...

En las obras de la Necrópolis también se está trabajando a 100 obreros, que podrán presentarse el lunes, a las diez de la mañana...

Estos obreros deberán alistarse en las oficinas del contratista.

SUCESOS

Atropello.—El carro de la carne que guiaba Pedro Ramirez atropelló a José Alvarez del Río, de veinte años, en la calle de Fuencarral...

Se le trasladó al Hospital Provincial. Ya somos tres.—Han sido detenidos el Morcillo, el Hojalata y el Niñato, como supuestos autores del robo de una cartera con 300 pesetas en el cuartel de la Montaña.

Robo atropello.—José Ramirez, de once años que vive en la calle de Sosa, número 8 (puerto de Valdecañas), fue atropellado en la calle del Pacifico por el carro que guiaba Manuel Calvo.

Sufró lesiones graves en el pie izquierdo. Un robo.—En el domicilio de D. Casimiro Indio se cometió un robo de ropas y efectos por valor de 1.500 pesetas.

Los ladrones fracturaron la puerta de entrada de la habitación y la de un armario. Un hijo.—A Eusebio Tara se le acercaron unos desconocidos en la plaza de San Francisco, llevándole 14 pesetas a cambio de unas magníficas monedas de oro de escasa ley.

Accidente casual.—En la Alhóndiga sufrió una caída Nicóforo Sánchez, que resultó con lesiones de pronóstico reservado. Sustracción.—A Evaristo Garcia Gabandón, de cincuenta y cuatro años, domiciliado en la calle de Quesada, núm. 5, le sustrajeron de un baúl 60 pesetas.

Muerte repentina.—En una de las chozas de la calle de Magallanes falleció repentinamente una mujer, llamada María Polo, de cincuenta años.

El cadáver ha sido trasladado al Depósito judicial. Media luna.—Un joven rompió en dos partes la luna del escaparate del número 80 de la calle de Jacometrezo, en un momento de desequilibrio nervioso.

La Policía le calmó la excitación. Guardia fallecida.—A consecuencia de las gravísimas lesiones que sufrió en el accidente de que dimos cuenta hace unos días, ha fallecido en el Hospital de la Princesa el guardia de Seguridad número 502, José Rodríguez Blanco.

Dependientes independiente.—José Rodríguez Sanz, dueño de una tienda de vinos de la Costanilla de los Angeles, recibió la muy grata visita de un antiguo dependiente de la casa.

Este no quiso perder el tiempo, y en un momento en que se quedó solo, se llevó 350 pesetas que José guardaba en una americana. Ladrones invisibles.—Vicente Sacristán se encontró al volver de un corto paseo, con que le habían robado ropas y alhajas, por un total de 500 pesetas, unos seros invisibles que fracturaron puertas y un armario.

Los seres y las cosas robadas han desaparecido del campo visual. Las fiadoras.—En la Comisaría del distrito de Palacio ha denunciado doña Josefina Alcalá Galiano, que hace unos días entregó para su venta a Francisca Echevarría, fiadora de profesión y domiciliada en la plaza de San Gregorio, número 1, segundo, varias ropas, valoradas en 250 pesetas, sin que hasta la fecha sepa nada ni de la fiadora, ni de las ropas, ni del dinero.

Un choque.—En la calle de Bravo Murillo chocaron un carro, que lleva el número 1.931, y un tranvía de la Ciudad Lineal. Este último vehículo sufrió desperfectos por valor de 200 pesetas.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

14 DE ENERO DE 1916

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'PREVISTA', and 'ÚLTIMA'. It lists various market indices and their values, including sections for '4 0/0 INTERIOR', '4 0/0 PERPETUO-EXTERIOR', and '3 0/0 AMORTIZABLE'.

Table titled 'OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915' with columns for 'Al 4,50 0/0 a dos años', 'Al 4,75 % a cinco años', and 'Al 5,00 % a cinco años'.

Table titled 'CÉDULAS HIPOTECARIAS' with columns for '500 pías. núm. 1 a 433.700 4 0/0', '160 pías. núm. 1 a 4.308 4 0/0', and '500 pías. núm. 1 a 31.000 5 0/0'.

Table titled 'OBLIGACIONES' with columns for 'F. C. de Valladolid a Avila 5 0/0', 'S. E. de Medinilla 5 0/0', 'Electricidad de Chamberí 5 0/0', 'S. G. Azucarera España 4 0/0', and 'Unión Alcohólica Española 5 0/0'.

Table titled 'ACCIONES' with columns for 'Banco de España', 'Banco de Vizcaya', 'Banco de Seguros', 'Banco de San Fernando', 'Banco de San Pedro', 'Banco de San Pablo', 'Banco de San Mateo', 'Banco de San Juan', 'Banco de San Andrés', 'Banco de San Felipe', 'Banco de San Esteban', 'Banco de San Agustín', 'Banco de San Jerónimo', 'Banco de San Lorenzo', 'Banco de San Sebastián', 'Banco de San Vicente', 'Banco de San Andrés', 'Banco de San Felipe', 'Banco de San Esteban', 'Banco de San Agustín', 'Banco de San Jerónimo', 'Banco de San Lorenzo', 'Banco de San Sebastián', 'Banco de San Vicente'.

Table titled 'AYUNTAMIENTO DE MADRID' with columns for 'Empréstito 1865', 'Idem por resultas', 'Idem expropiaciones Interior', 'Idem Id. Enseñanza', 'Idem Deudas y Obras', and 'Empréstito 1914'.

Table titled 'CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS' with columns for 'Francos s/ París, cheque, 90,00', 'Libras s/ Londres, cheque, 25,96'.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Nombramientos de notarios. Han sido nombrados notarios: De Madrid, D. Francisco Gasco; Teruel, D. Matías Ocampo; Castro-Urdiales, don Cándido Pérez; Alcala, D. Francisco Martín; Játiva, D. Eduardo Martínez; Berja, D. Manuel Gutiérrez; Sabadell, D. Luis de Trávia; Montforte, D. Alfonso Hervella; Serriá, D. Pio Casassá; Vivero, D. Luciano Molino; Riosoco, D. José María de Hoyos; Motril, D. Hipólito González; Lmalloz, D. Arsenio Castillo; Huelma, D. Narciso García Mochales; Herrera, D. Toribio Marco; Amorebieta, D. Luis de Zubiaza; San Mateo, D. Miguel Guillán; Sangoen, don José Derosa; Pamplona, D. Hermilio Bracones; Barco de Avila, D. Antonio Iglesias; Santisteban, D. José Roán; Dicastillo, don Ramón Gómez; Teba, D. Darío Jiménez; San Martín de Valdeiglesias, D. José María Bassola; Chertea, D. Vicente Sanz; Torremocha, D. José Canal; Monzón, D. Antonio Ubeda; Ribadavia, D. Manuel Alonso; Briones, D. José Felipe Ruiz; Tiedra, D. Germán Calbera; Pzoaza, D. Benito Reguizar; Cuatrecasas, D. Félix Huarte; Amer, D. Juan de Arana; Piana, D. Narciso Guisasa; Bañeros, D. Luis Rivaya; Carranza, D. César Obortera; Jalón, D. Rafael Sánchez; Uncastillo, D. Manuel Sedillas; Puebla de Guzmán, D. Antonio Sáiz; Esporlas, D. Tomás Sastre; Quinto, D. Manuel Aracil; Castellón de Ampurias, D. Joaquín Barraguer; Piedrahíta, D. Manuel Jiménez; Torreperogin, D. Francisco Salmerón; Zumaya, D. Fermín San Julián; Miraflores de la Sierra, D. Prudencio Sáenz; y Fuente Encarnaz, D. Federico Martínez.

XXIII Congreso Eucarístico Internacional

VIENA 1912. Los congresistas de primera cuota tienen derecho a recibir la crónica de dicho Congreso, escrita en alemán, una insignia y la guía de la ciudad de Viena, y los de segunda cuota la insignia y la guía. Además, el Centro Eucarístico de España ha editado una pequeña revista trilingüe, en español, que regala a los congresistas de primera, segunda y tercera cuota. Los congresistas de Madrid pueden recoger lo que les corresponde en las oficinas del Centro Eucarístico, Barco, 25, 2.º, previa presentación de la cédula de identidad o recibo firmado por el interesado. A los de provincias se les remitirá por correo certificado, previos los mismos requisitos y mandando además, para gastos de envío, en sellos de correos, setenta y cinco céntimos los de primera cuota y cincuenta los de segunda y tercera, porque también a éstos últimos se les dará guía de la ciudad de Viena. El Centro Eucarístico de España ruega a la Prensa católica de Madrid y provincias la publicación de lo precedente, para que llegue a conocimiento de los interesados.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 15.—SABADO

San Pablo, primer ermitaño; San Máximo, Obispo; Santos Máximo y Macarín, abades; y Santa Sotomayor, virgen y mártir. La Misa y Oficio divino son de San Pablo, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—San Antonio de Padua.

Corte de Magis.—Nuestra Señora del Tránsito, en San Millán, el Carmen y San Ildefonso; del Rápido, en Santa María; de la Elección, en San Pedro. Cuarenta Horas.—Iglesia de Jesús (plaza de Jesús).

Santa Iglesia, Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión en el altar del Purísimo Corazón de María. Capilla del Ave María.—A las once, Misa y Rosario y comedia de 40 mujeres pobres. Iglesia de Nuestra Señora de la Consolación.—Por la tarde, a las seis, Salvo solemnidad y Plagaría a Nuestra Señora. Iglesia de Jesús (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa mayor; a las once y media empieza la Novena a la Sagrada Familia, con sermón y Procesión de Retirada.

Parroquia de San Marcos.—A las ocho, Misa y Felicitación a Santa Ana de San Sebastián y Virgen. Parroquia de Santa Bárbara.—A las ocho y media, Misa de Comunión general para la Congregación de Santa Teresa. Parroquia de San Isidro.—A las ocho y media, Misa de Comunión general para la Asociación de Santa Teresa de Jesús, y Ejercicio acostumbrado, y por la tarde, a las once y media, Junta de celebradoras del Apostolado de la Oración.

Religiosas Cóngragas.—Continúa el Ejercicio de los Sabados Eucarísticos de la Adoración Reparadora de las Naciones Católicas. A las siete y media, Misa cantada, con su Divina Majestad Manifiesto; a las once de la tarde, Ejercicio, dirigido por el señor rector.

Día de Retiro.—El día de retiro mensual para señoras, en el capullo de las Hijas de María Inmaculada para el Servicio Doméstico, tendrá lugar el 18 del actual, dirigido por el Rdo. P. Juan Francisco López, S. J. (Este artículo se publica sin cargo editorial).

BIBLIOGRAFIAS

Cantos a María.—Así titula el delicado poeta andaluz, Agustín de Aguilera, su última producción literaria, que, como las anteriores, une a su fondo cristiano la inspiración poética peculiar en tan distinguido escritor. Forman el libro escogidas composiciones dedicadas a la Reina de los cielos, muchas de ellas premiadas en públicos certámenes.

Nuestro distinguido compañero en la Prensa, D. Rufino Blanco acaba de publicar la sexta edición de su Tratado elemental de Lengua castellana, notablemente ampliado con fundamentos de Filología, Lexicografía, Paremiología y notas bibliográficas modernas.

La obra citada, que sirve para dos cursos de la carrera del Magisterio y que ha obtenido premio de honor y medalla de oro en la Exposición de la República del Ecuador, se vende en rústica, a cinco pesetas, en las principales librerías de España y América.

TU REINARAS

El domingo, 9 del presente mes, a las seis de la tarde, con numerosa y distinguida concurrencia, se celebró en casa de D. Julián Baños Nuño, la consagración al Sagrado Corazón de Jesús, dirigida por el virtuoso sacerdote misionero apostólico D. Mariano Altimir, quien pronunció una inspirada plática alusiva al acto.

Se cantó el «Himno Eucarístico» y se dio lectura a una bella poesía titulada «Entre, Señor».

A continuación, los Sres. de Baños hicieron los honores a los invitados, obsequiándolos con dulces y flores, saliendo todos los concurrentes muy complacidos de la hermosa y cristiana fiesta.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY. REDAL.—Función 8.ª de abono.—8.ª del turno 2.º.—A las ocho y media, Tannhäuser. ESPAÑA.—Función 98.ª de abono.—A las diez, El velón de Indio. PRINCESA.—A las nueve y cuarto, (cuarta función de la compañía «M. Guitry»), La misteriosa. COMEDIA.—A las diez (función popular), Chertea son los tarés y La propia estimación. LARA.—A las seis y media (doble), Amateo (tres actos).—A las diez y media (doble), La línea de Caceres (dos actos). PRINCESA.—A las diez, Don Quijote de la Mancha. INFANTA ISABEL.—A las seis (doble), Amores y amores.—A las diez y media (doble), Presenten Compañygraf y Lo cursi. ZARZUELA.—A las seis y media, El Gran Guignol.—A las diez y media, El Gran Guignol. CERVANTES.—Compañía Simó Raso.—A las seis (sección «verán»), La farsa de Lafuente (tres actos).—A las diez y media (doble), La farsa de Lafuente (tres actos). APOLO.—A las seis (especial), Los magdalenos (cuatro actos, reestreno).—A las diez y cuarto (sección), El día de las Africanas.—A las once y media (sección), La estrellita de Olympia. COMICO.—A las seis, La perla amburana (dos actos) y La pobrecita Dolores.—A las diez y cuarto, La pobrecita Dolores y La casa de Quirós (dos actos). ESPAÑA.—A las seis (doble), El príncipe de las damas (tres actos).—A las diez y cuarto (doble), A ver si cuidas de Amelia (tres actos).

IMPRESA RENOVAMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zaccarias Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera. En la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

OH MI SEÑOR DON QUIJOTE, CABALLERO DE LA TRISTE FIGURA, ESPEJO Y FLOR DE LA ANDANTE CABALLERIA TOMAOS ESTE FRASCO DE NEURASTINA... CHORRO Y CURAREIS VUESTRA NEURASTENIA!!! Este específico ha sido premiado con Medalla de Oro y Cruz en la última Exposición Internacional de Venta en todas las Farmacias. Especifico a base de Nucleina y formiato sódico con glicerosfosfatos, para curar la anemia y enfermedades nerviosas.

Los Tiroteses, EMPRESA ANUNCIADORA Romáñones, 7 y 9. Sociedad general INDUSTRIA Y COMERCIO. Capital: 25.000.000 de pesetas. Fábricas en VIZCAYA (Zuzo, Luobana, Norrieta y Gunturbay), OVIEDO (La Majoria), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Moré) y LISBOA (Trataria). Acidos y productos químicos. Superfosfatos de cal, Superfosfatos de huesos, Nitrato de sosa, Sales de potasa, Sulfato de amoníaco, Sulfato de sosa. Glicerinas, Acido nítrico, Acido sulfúrico corriente, Acido sulfúrico anhidro, Acido clorhídrico. Buenos compostos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos. Laboratorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. MADRID, VILLANUEVA, NÚM. 11. Servicio agronomico importantísimo para el empleo racional de los abonos. Excmo. Sr. D. Luis Grandcau. AVISO IMPORTANTE: Pidas el libro La Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse a MADRID, VILLANUEVA, 11, o al domicilio social. Dirección telegráfica: GEINCO.

Agencia de anuncios: J. Domínguez, 8, Plaza del Matute, 8.-MADRID

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá también la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

VARIOS. COMPRO mobiliario, relojes, etc. La casa que más paga. Págame, 62, tienda.

OFRECESE ayudante contable. Buenas referencias. Paga, 9, primero izquierda. (601)

OFRECESE para escribiente en oficina o casa comercial, seriedad con estos trabajos. Buena referencia. Santa Lucía, 11, cuarto. (8)

SOLEDAD GONZÁLEZ. Se ofrece para trabajar en su casa a domicilio. Jornal módico. Legano, 3. (A)

SINDICATO Obrero Femenino de la Inmaculada (San Bernabé, 7, pral.) Recordamos a las señoras que en San Bernabé, de 6.º, primero, están sin trabajo varias costureras en blanco, modistas, bordadoras, profesoras y sastre. Suplicamos asistencia de la señora que quiera o pueda hacer este regalo. UN PLANO, aunque está usado, para que las obreras aprendan a costurar y sean las profesoras de sus hijas.

APARATOS automáticos y de bomba desde dos a 80 litros, para pulverización de árboles, viñas y plantas de interior y de jardín. EL MATERIAL AGRICOLA. Zahalida, números 11 y 13.—Bilbao.

SEÑORA buenas informaciones se ofrece para dirección en casa católica. Cortanilla Desamparados, 3, bajo derecha.

JOVEN católico de buenas condiciones para el trabajo. Buena referencia. Santa Lucía, 11, cuarto. (D)

JOVEN necesitado de trabajo. Leganitos, 12 y 14, quinto número 3.

JOVEN católico de buenas condiciones para el trabajo. Buena referencia. Santa Lucía, 11, cuarto. (D)

COMPRO antigüedades, alhajas, objetos. Prado, 5, Despacho, 17. Tiendas.

VIUDA con hijos mayores solicita portero. Informes en esta Administración. (A)

PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones de traducción. Angel Jardón, Alcalá, 187, segunda izquierda.

PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones de traducción. Angel Jardón, Alcalá, 187, segunda izquierda.

PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones de traducción. Angel Jardón, Alcalá, 187, segunda izquierda.

NECESITAN TRABAJO. PINTOR decorador, neceitando, desea colocación. Enrique Marcos, Jacometrezo, 44, 4.º (602)

PROFESOR acreditado de clases bachillerato, matemáticas, caligrafía, etc. Andrés Borrego, 15, 1.º (A)

SEÑORITA de compañía ofrece buena casa. Sabe piano. Olivar, 6. (694)

BOLESA DEL TRABAJO. 14 Enero 1916. OFRECEMOS toda clase de obreros, operarios y aprendizos. Horas de oficina: de siete a ocho. Completamente gratis. Cuota de inscripción para los que se ofrecen y no sean suscritos: 0,16 pesetas. Carrera de San Jerónimo, 29, pral. Teléfono 4.888.

BOLESA DEL TRABAJO. 14 Enero 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficiales marmolistas, Oficinas: San Lorenzo, 10.

BOLESA DEL TRABAJO. 14 Enero 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficiales marmolistas, Oficinas: San Lorenzo, 10.

BOLESA DEL TRABAJO. 14 Enero 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficiales marmolistas, Oficinas: San Lorenzo, 10.

BOLESA DEL TRABAJO. 14 Enero 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficiales marmolistas, Oficinas: San Lorenzo, 10.

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL. Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Carácter de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad de la congestión cerebral, hinchazón, eructos, vómitos, erisipelas, y especiales de la mujer. Use interno y externo. Botellas en farmacias y droguerías, y en Jardines, 15, MADRID. PURGANTE

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VICTORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

CASA L. DIEZ GALLO. Adopta usted sus incomparables chocolates, Bombones y caramelos finos. Catés selectos desde 4,50 a 8 pesetas kilo. Costanilla de los Angeles, 15. Teléfono 1352. Sucursal: Luchana, 6. Teléfono 1.533.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de capitería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso e instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA.

PERLAS FINAS ORO. Plata de ley al peso en bandejas, cubiertos, candeleros y copones y alhajas de ocasión. La Casa que más barato vende es la de PEREZ HERMANOS. Zaragoza, 9, y Fresa, 2; teléfono 2.449.

FINCAS. Leodoro Herrera y C. EMPRESA GENERAL DE ANUNCIOS. Pelayo, 6, 1.º doha.—Madrid.

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina. La más antigua de Madrid. Precios muy moderados. En la imprenta, calle de San Marcos, núm. 42, hasta las tres de la mañana.

Emilio Cortés. AGENCIA DE PUBLICIDAD. Especial para anuncios en todos los periódicos. Anuncios, 5.

NOVELAS MORALES. EL AHORCADO DE PALO, por D. Gabino Tejado. EL CABALLERO SIN NOMBRE, por D. F. Navarro Villoslada. EL MUNDO, DEMONIO Y CARNE, por D. José Selgas. LAS TRES NOVELAS, UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE.

Publicaciones de la Liga Regionalista BOYERS, 4, principal.—BARCELONA. LAS MANCOMUNIDADES.—Volumen de 80 páginas. Precio, 0,50 pesetas. EL PENSAMIENTO CATALAN ANTE EL CONFLITO EUROPEO.—Conferencias de los parlamentarios regionalistas.—Volumen de 868 páginas. Precio, 3 pesetas. ACTUACION REGIONALISTA.—A propósito de un artículo de don Gabriel Maura Gamazo, por don Francisco A. Cambó. Precio, 1 peseta.